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学校教育目標「夢いっぱい 笑顔いっぱい 元気あふれる横田っ子」
今年度、本校では、教育活動の重点と

して「ふるさと学習」に取り組んでいま
す。ねらいは、「ふるさと横田、ふるさ
と陸前高田を知り、自分たちが住む地域
のよさを感じ取るとともにこれからの横
田、陸前高田を考える態度や心を育てる」
ということです。「ふるさと学習」とい

っても新しい取組、新しい活動をするということではなく、今まで、それぞれの学年で行われている学
習・活動（例）１・２年 学校探検、町探検・・・→３・４年 社会科見学、水生生物調査・・・→
５・６年 稲作体験活動、横田の震災復興を知る・・・を系統立て、価値付けし、「ふるさと学習」とい
う括りで活動を行い、ねらいに迫ろうとするものです。今年度、本校で行われている「ふるさと学習」
の一部を紹介します。

【ふるさとで「いきる」 ふるさとと「かかわる」 ふるさと（自分）を守る】

１年生にとっては、身近な学

校を知ることが地域を知るスタ

ートとなります。避難訓練は、

復興教育（そなえる）と関連さ

せて行う活動とし、ふるさと学

習の大事な活動として位置付け

ています。（過去の震災ともリ

ンクさせることでふるさと学習

としての価値付けを行っていま

す。）

ふれあい交流会（サツマイ

モ掘り、花植作業）は、地域の

方とのつながり、かかわりを、

３年生、４年生は、横田町、陸

前高田を知る学習、そして、６

年生は、陸前高田市の震災を知

るとともにそのときの様子を合

わせて知ろうとする学習です。

どれもがふるさととかかわり、

学ぼうとする学習・活動です。

特に６年生は、平成２３年３

月１１日にこの横田地区で起こ

った東日本大震災について地

域、市役所の方など７名の方か

らお話を聞くことができまし

た。横田地区の震災を知ること

は、子どもが震災を事実として

とらえ、横田や陸前高田の未来

につなげていくための貴重な機

会となるはずです。

学習発表会が近づいてきまし
た。「今まで学んだこと学年ごと
に伝え方を工夫し、考え、お家の
方や地域の方々に伝えること」
を基本に 10月 17日（土）の発表
会に向けて準備をしているところ
です。

・・・子どもたちが今回発表す
るのは、「やくそくの花」という
劇です。ストーリーを読まれたお
家の方は、「ジャックと豆の木」
のお話を思い浮かべられたことと
思います。

子どもたちは、生活科でアサガ
オを育てたり、国語では、音読発
表会をしたりとたくさんの学びを
してきました。また、今週の校外学習では、「ふるさと横田・陸前高田」を勉強しに行きます。今までの
子どもたちの学びを発表する表現として劇「やくそくの花」を考えてみました。（きっかけは、ジャック
の豆の木のツルと子どもたちの育てた朝顔のツルが重なって見えたことです。）

担任としての思いは、この発表を通して「一つしかない命を大切にする気持ちを育てること」、そして
「わたしたちがすむふるさと横田、陸前高田のすばらしさを子どもたちに気付かせること」そして、「そ
のすばらしさをみなさんに伝えること」です。

第1学年学年通信「よ～い、どん！」より
学習発表会は、以前、学芸会といわれていたこともあります。内容も「演劇」中心の発表でした。様

々な考え方はあると思いますが、本校では、学習発表会を、今まで培ってきた力をもとに今までの学び
を発表し、発信する場ととらえています。既存の脚本を使った演劇の発表ではなく、紹介した１年生の
学年通信の内容のように学習発表会という場を通して子どもたちにどんな力を付けていくかがポイント
です。お家の方には、本番だけでなく、発表会に至るまで、そして、発表会後の子どもたちの成長を評
価してあげてほしいと思います。
既に学習発表会のご案内を保護者宛に配付しておりますが、感染症予防の観点から三密回避のため、

入れ替え制をとっていることやマスクの着用、消毒の徹底、観客の人数制限などいくつかお願いもして
あります。ご協力をお願いします。また、子どもたちやお家の方の健康管理についても十分ご留意いた
だきますようお願いいたします。

今年度の横田小学校の学習発表会のスローガンです。児童会執行部で案を出し、子どもたち全員で考
え、決定したスローガンです。今まで学んできた、そして、自分や自分たちが付けてきた力をこれから
（未来）に発表し、発信していこう（大ジャンプ）という意味だそうです。52 名一人一人がそれぞれの
役割を果たし、子どもたち一人一人が輝く学習発表会であってほしい、そう願っています。

ホタルをプロデュース2020の取組

以前は、たくさんいたホタルも今

ではめっきり減ってきたという話を

子どもたちが聞いて今、横田で

は、どこでホタが見られるか調べ

る活動をしています。今年だけで

なく、これからも調べていく予定で

す。4年教室前に掲示してありま

す。機会があればぜひごらんくだ

さい。（案外，あちらこちらでみら

れるようですよ。）


